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价格突破历史高点
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郭伯雄涉嫌受贿犯罪案郭伯雄涉嫌受贿犯罪案
已移送审查起诉已移送审查起诉 要闻速递

根据最高人民检察院授权，中国人民解
放军军事检察院依法对中央军委原副主席郭
伯雄涉嫌受贿犯罪案立案侦查。日前，对该
案侦查终结，移送审查起诉。军事检察机关
负责人就郭伯雄涉嫌受贿犯罪案件相关问题
回答了记者提问。

问：请你介绍查办郭伯雄涉嫌受贿犯罪
案件主要情况。

答：根据最高人民检察院授权，2015年
7月30日，军事检察院对郭伯雄以涉嫌受贿
犯罪立案侦查。侦查中，军事检察院以对法
律和历史高度负责的态度，严格依法开展侦
查工作，依法查扣涉案款物，询问相关证
人，广泛调查取证，获取了大量证据；依法
讯问犯罪嫌疑人郭伯雄，其对涉嫌受贿犯罪
事实供认不讳。现已查明，郭伯雄利用职务
便利，为他人职务晋升或调整提供帮助，直
接和通过家人收受贿赂，数额特别巨大，事
实清楚，证据确实、充分。根据《刑事诉讼
法》 和 《人民检察院刑事诉讼规则 （试

行）》 之有关规定，郭伯雄案具备侦查终
结、移送审查起诉的条件。

问：在查办案件中，怎样保障犯罪嫌疑
人郭伯雄的诉讼权利？

答：根据《刑事诉讼法》有关规定，军
事检察院依法对郭伯雄立案侦查并先后采取
指定居所监视居住和逮捕强制措施，依法告
知了犯罪嫌疑人诉讼权利义务，特别指明其
被第一次讯问或者被采取强制措施之日起有
权委托律师作为辩护人，有权在接受讯问时
为自己辩解，有权申请其认为可能影响案件
公正处理的人员回避，并向其送达法律文
书，履行了相关手续。侦查期间，严格依法
对郭伯雄进行讯问，每一份讯问笔录都经其
仔细阅读并签字确认，切实保障了犯罪嫌疑
人的诉讼权利。

问：下一步，对郭伯雄涉嫌受贿犯罪案
作何处理？

答：根据《刑事诉讼法》第一百六十六
条之规定，郭伯雄涉嫌受贿犯罪案移送审查

起诉后，军事检察院公诉部门将依法进行审
查，向军事法院提起公诉。

问：对郭伯雄军籍、军衔作何处理？
答：对犯罪军人军籍、军衔的处理有两

种途径：一种是根据《中国人民解放军纪律
条令》第一百二十条第（四）项和第一百四
十五条之规定，由军队有关单位决定开除其
军籍、取消其军衔。另一种是根据《中国人
民解放军军官军衔条例》第二十八条和《中
央军委关于剥夺犯罪军人军衔》第二条之规
定，由军事法院判决依法剥夺其军衔；而后
根据《中国人民解放军纪律条令》第一百二
十条第（二）项之规定，由军队有关单位决
定开除其军籍。对郭伯雄军籍、军衔的处
理，军事司法机关和有关部门将依法依纪办
理。

问：对涉及郭伯雄案人员如何处理？
答：郭伯雄家人及其他涉案人员涉嫌犯

罪的，根据查明的事实证据，依法处理，绝
不姑息。 据新华社

“过去一头猪利润达到 800 元的时候，
补栏就有些疯狂了，但今年大家都比较谨
慎。”范钰明说。价高伤民、价低伤农，消
费者和养殖户都盼望生猪养殖业能早点走出

“猪周期”的怪圈。
破解“猪周期”，根子还在促进产业升

级。专家表示，在扩大规模化、专业化、工
厂化养殖的同时，今后国家应采取措施促进
产业化、标准化和品牌化生产。要扶持龙头
企业与小农户建立紧密的合作关系，用品牌
引领畜牧业发展。

“生猪养殖要想稳步发展，没有准入门
槛怎么行？”江西绿环牧业有限公司总经理
王冬新认为，前几年养猪利润“高得离
谱”，一头猪净赚八九百元，很多养殖户盲
目扩大规模，一些社会资本也纷纷涌入养猪

行业，造成猪价的“过山车”式波动，而且
对环境造成了很大污染。

在做“大”的同时，我国生猪养殖行业
也需做“强”。正邦集团董事长林印孙说，
我国生猪养殖虽然体量占全球的50％以上，
但饲养技术尤其是育种和防疫技术与国际上
还是有很大差距。

专家同时表示，“猪周期”不会因为规
模化养殖而消失，变化的只是波动的幅度和
波峰、波谷的相对位置，面对当前的猪价上
涨，广大养殖户应继续保持理性。

发展改革委提醒，猪粮比价处于较高水
平，可能会引起养殖户过度补栏，导致生猪
产能过度扩张，使生猪价格很快进入下跌通
道，建议生猪养殖场户理性判断生猪价格未
来走势，进一步提高风险意识。 据新华社

猪价创５年来最高，如何走出“猪周期”怪圈

肉价单月上涨30％，生
猪价格创五年来历史高点，
猴年里的“二师兄”出尽了
风头。

农业部畜牧业司有关负
责人表示，这一轮猪价上涨
带有明显的恢复性和补偿性
特征。下半年生猪出栏量将
逐步增加，“不会出现暴涨。”

生猪价格跨过历史高
点，将何去何从？肉价如何
走出周期性波动怪圈？

在经历了多年连续亏损后，去年我
国生猪价格进入新一轮上涨通道。3 月
份以来，各地猪价再次上涨，已突破
2011 年创下的19.6元/公斤的历史高点。

在全国畜牧业百强县市江西省高安
市，良牧养殖有限公司负责人范钰明
说：“猪价已经突破了 20 元/公斤，而
且还在涨，好几年都没出现过这样的行
情了！”

不 少 市 民 表 示 ， 肉 价 高 得 吓 人 ，
“钱袋子”吃不消。

“按照规律，春节过后一般是传统
的猪肉消费淡季，但今年年后猪价在高
位企稳的基础上，却再次进入上升通
道，这种情况并不多见。”中国生猪预
警网首席分析师冯永辉说。

一反常态的还有扭曲的猪价粮价
比。山东畜牧协会秘书长曲绪仙说：

“现在的猪粮比是 9:1 左右，已经远超 6:
1 的盈亏平衡点。今年的饲料价格比往
年低 15％-20％。以玉米为例，今年玉
米每斤才 8 毛多钱，前两年这个价格都
在1.2元左右。”

业内分析认为，这一轮猪价上涨主
要原因主要有三点：一是前几年价格持
续低迷，一些养殖户减产或退出市场，
农业部数据显示，去年全国约有 500 万
养殖户退出市场；二是各地提高环保门
槛，许多养殖户标准不达标；三是今年
春节前后，全国出现多场寒潮雨雪天
气，对仔猪生长造成一定影响，导致市
场供应偏紧。

“生猪价格上涨——母猪存栏量增加
——生猪供应量增加——生猪价格下跌——
大量母猪淘汰——生猪供应量减少——生猪
价格上涨……”这是我国生猪养殖行业一直
难以跳出的周期性规律。据养殖户反映，近
年来的“猪周期”波动程度更深。

梳理最近15年的猪价变化，大致有5个
“猪周期”，基本是按照3年至4年一个周期
运 行 。 从 波 峰 来 看 ， 分 别 出 现 在 2001、
2004、2008、2011年和今年。

冯永辉等专家表示，应当理性看待此轮猪
价波动。但是，对于散养户过多、调控不科学
等加剧“猪周期”波动的因素，必须重视。

养殖专家表示，当规模化养殖占到市场

的 80％以上，“猪周期”振幅就会趋于平
稳。而在国内，家庭散养等小规模生产仍占
较大比例，容易造成“行情好时一哄而上、
行情差时一哄而下”。数据统计显示，生猪
出栏量每变动一个百分点，就将可能引起后
期猪价六七个百分点的波动。

记者调查发现，美国、日本等国家猪肉
价格波动较小，一个重要原因是根据国内消
费量来确定生猪养殖量，供求保持基本平衡
就能保持价格稳定。而目前我国供求不对
接，容易导致猪价暴涨暴跌。再加上我国肉
价调控有一个特点，即高价时介入，扶持生
产，肉价大跌时，一些地方又放任，此类调
控容易导致肉价波动。

15年5个“猪周期”

4月5日，香港特区政府官员透露，香港
特区第五届行政长官选举委员会界别分组选
举将于今年12月11日举行，而香港特区第五
届行政长官选举将于2017年3月２6日举行。

特区政府政制及内地事务局局长谭志源
在特区立法会发言时透露了下一届行政长官
选举及相关选举的时间安排。他表示，选举
事务处将分别就相关选举的选举活动建议指
引及选举的实务安排，咨询立法会政制事务
委员会的意见。

谭志源表示，今年选民登记和更改登记
资料的法定限期均为5月2日。特区政府将举
行大型选民登记活动，通过不同渠道鼓励合
资格人士登记成为选民，并提醒已登记选民
更新其登记资料。

香港特区现任行政长官梁振英在2012年
第四届行政长官选举中胜出，其本届任期自
2012年7月1日至2017年6月30日。

根据香港基本法及全国人大常委会相关
决定，香港特区第五届行政长官选举将继续
适用上一任行政长官的产生办法，即由 1200
人组成的行政长官选举委员会选出行政长官
当选人，由中央人民政府任命。香港特区行
政长官每一届任期为五年。

据新华社

香港第五届行政长官选举
将于2017年3月26日举行

4 月 5 日，记者从财政部获悉，2015 年，
我国供给侧结构性改革加快推进，固定资产
投资特别是房地产投资增速大幅回落，经济
增速放缓，土地市场需求不足，全国土地出
让收支规模出现“双降”。

具体来看，2015 年，全国缴入国库的土
地出让收入33657.73亿元，同比下降21.6％。
受土地出让收入下降的影响，2015 年，全国
土 地 出 让 支 出 33727.78 亿 元 ， 同 比 下 降
18.5％。

土地出让收入主要特征是前3个季度持续
下降，第四季度止跌回升；个别地区逆势上
扬，大多数省份降幅明显。土地出让收入减
少的主要原因是土地市场需求不足；用地结
构发生变化；出让面积继续萎缩；地价增幅
逐步趋缓。

2015 年，全国土地出让支出主要呈现以
下特征：成本性支出占支出总额的比重略有
下降；征地拆迁补偿和补助被征地农民支出
占比有所提升；土地出让收益注重向农业农
村和保障性安居工程倾斜。

据悉，当前，土地出让收支管理还存在
一些问题，主要包括：土地违法案件未得到
彻底遏制，大多数违法用地未缴纳土地出让
收入，造成土地出让收入流失；土地市场化
配置比例偏低，工业用地和基础设施等其他
用地存在粗放利用现象，导致土地价值难以
完全实现；一些地方仍存在减免或变相减免
土地出让收入、通过空转等方式虚增土地出
让收入和违规安排支出等问题，违规现象时
有发生。

下一步，应加大对违法用地的打击力
度，依法征收土地出让收入，避免土地出让
收入流失。同时，扩大国有建设用地有偿使
用范围，完善工业用地供应方式，建立有效
调节工业用地和居住用地合理比价机制。

此外，应进一步落实土地出让收支管理
政策，盘活土地出让收支存量资金，提高资
金使用效益，加大对土地供应及收支管理的
审计监督力度，建立健全土地供应及收支信
息公开制度，自觉接受社会监督。

据新华社

2015年全国土地出让
收支规模出现“双降”
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